



DIARIO DE MALLORCA

del martes 1 de Marzo 1814

El Angel de la Guarda. Hoy se saca anima. —Rogativa en Sto. Domingo.

Observaciones Meteorologias de ayer. Afecciones astronómicas.

Epochas.	Termom.	Boromet.	Admosfera.	Sale el sol á las
7 de la m.	6 g. $\frac{1}{2}$	27 p. III.	E. 66	6 y 27 minutos
12 del dia.	8 g. $\frac{1}{2}$	27 p. III.	E. 66	y se pone á las
5 de la tar.	8 g. $\frac{1}{2}$	28 p. 50 l.	E.	5 y 33 minutos.

Carta de una beata al impresor D. Felipe Guasp.

Señor D. Felipe Guasp; en los núm. 82 y 84 del periódico que se imprime en su casa de V., me veo vilipendiada injustamente solo porque he confundido, con la doctrina de Jesucristo, al infame y perverso editor de la reimpreision de la *Conciliacion político-cristiana del sí y el no*; y no siendo regular que nadie me ultraje por enseñar la doctrina cristiana al que no la sabe, estimaré á V. diga de mi parte al autor de tales injurias, que se abstenga de hablar en esos términos; que tenga presente que *por el pico nubre el pez*; y que esté persuadido de que por mucho que declame contra mi carta inserta en el núm. 37 de este periódico, no logrará rebatirla, porque en ella no hago mas que manifestar el profundo respeto que debemos tener á los sacerdotes; y lo confirmo con textos de la Sagrada Escritura, con hechos de la historia eclesiás-

tica, y con ejemplos de varios santos, y de muchos varones mas ilustres y mejores cristianos que ese depravado calumniador. Pero si estas poderosas razones no fuesen suficientes para convencer á ese discolo, dígale V. á lo menos que *el callar á su tiempo, muchas veces es sabiduría*, y hágale V. entender que este es el único medio que *le queda* para no desacreditarse mas, como se ha desacreditado ahora, y le sucederá lo mismo siempre que intente ridicularizar á las personas timoratas que miran por el honor y decoro de los ministros de Dios.

Nuestro Sr. guarde la vida de V. muchos años; y mande de V., en lo que sea lícito y honesto, á *La Madre Angustias del Niño Jesus*. — Hoy 27 de febrero de 1814.

Papeles franceses.

En el monitor del 20 se dice que el 14 estaban los aliados en el mismo Macon, y que el 17 enviaron un parlamentario á Leon. Esto no necesita de glosa porque está bien claro, y cada uno conoce lo que quiere decir. De la confusión que reyna en la corte del corso da aun mejor idea el siguiente artículo, copiado de un periódico de Bayona. — Hubo el 18 un gran consejo de príncipes franceses, ministros &c. &c. &c. &c. presidiendo por el emperador; se ignora lo que trató en él. Pero el 19 llegaron los pasaportes para Caulincourt, que marchó al punto á Basilea.

Si esta última noticia fuese cierta, lo seria tambien que Bonaparte trata de paces con las potencias, y éstas, con Bonaparte, y que nadie cuida de los intereses de la desgraciada Casa de Borbon, y que solo la generosa y heróica España, á costa de inmensos trabajos y de su sangre sostiene y sostendrá el trono de su rey Borbon. Pero de las diez potencias que en el dia forman la coalicion contra Napoleon, á saber: el Austria, la Rusia, la Prusia, Baviera, Inglaterra, Holanda, Suecia, España, Portugal y Sicilia, si se puede creer que todas se hayan con-

venido ó se convengan unanimamente, y aunque sea contra los intereses esenciales de algunas, y siendo todas independientes en tratar de paces, y hacerlas con un pér-fido, que á la primera ocasión las vendería, las compraría ya, las sacrificaría á su antojo? En todo caso, y lo cierto es, que los aliados entraron hace días en Langures, que está 30 leguas mas adentro de la frontera, y

54 de París. Coruña 31 de enero.

Por el último correo hemos recibido de la línea la noticia de que estaban concluidos los preparativos del exército para dar otra batalla, y entrar en Francia. Las lluvias copiosas, que han aumentado los ríos, y puesto en mal estado los caminos, retardaron las operaciones de los aliados. Parece probable, que el exército inglés se dirija al Garona para establecer sus comunicaciones con los aliados que están en la orilla izquierda del Ródano en el Mediodía de la Francia.

Bonaparte perdió del todo la cabeza. Reducido como está á las fuerzas del Norte de la Francia, veremos como hace frente á los numerosos exércitos que entran por todas partes en el territorio sagrado del grande imperio. Sentimos mucho no haber recibido los papeles ingleses para ver los documentos á que alude su engaño: por falta de ellos no podemos hacer observaciones exactas sobre su contenido, que debe ser muy interesante.

Es lástima, que quando está tan próximo el total exterminio de este monstruo, nuestras Cortes estén en el estado mas lastimoso, y tan próximo a sufrir la nación mas heróica de la tierra los males de la anarquía. Nuestra independencia está en el mayor peligro; y si la traicion cubierta con la máscara de la religión consigue, lo que Dios no permita, destruir nuestra constitución, podemos dar un eterno á Dios á las Américas, cuya posesión ansian todas las potencias de Europa.

¿Quien sabe, si para verificar esta separación Bonapar-

te tiene tambien agentes en el congreso? El conoce, que sin Américas la Francia dominará siempre á la España, y que la alianza de ésta con Inglaterra es de nígun valor, sino tenemos dominios en ultramar. El tiempo no descubrirá este misterio; la lástima es que ya será demasiado tarde para poderlo remediar. (*Gazeta de Valencia.*)

Noticias del pais.

En el quarto principal de la casa del zapatero Antonio Real, calle de pelegrinos, al remate de la de Morey, junto á la baxada de se portella, vive doña María Alvarez, quien dá de comer á personas decentes á precio muy equitativo.

Libros.—Semana santa, en latin y castellano. — Idem en latin. — Idem en castellano; todas en estampas ó sin ellas. Colección de las ceremonias de la semana santa. — Oraciones para visitar los monumentos el jueves y viernes santo. — El alma al pie del calvario, 2 tom. — Espejo que no adulga. — El hombre infeliz consolado, 2 tom. — Amenidades filosóficas. — Los santos evangelios, traducidos al castellano. Miuguet, meditaciones para el santo sacrificio de la misa, y oraciones para la confesión y comunión; en un tamaño muy cómodo y de muy buena impresión, con letra gruesa. Se hallarán en la oficina de Agustín Roca en la calle de la platería vieja.

Mañana saldrá correspondencia para Mahon con el patron Juan Alzamora; y dia 3 para Vilanova con el patron Juan Llopis, todos á las 4 de la tarde.

Embarcaciones. Ayer dieron fondo en este puerto los barcos de los patrones Magín Esteva, Francisco Illueca, Jayme Esteva, Miguel Alva y Juan Ronut, procedentes respectivamente de las Costas de Granada, Cataluña y Mahon: traen vino, aguardiente, esparto y fierro.

Despachadas ayer. Para Tarragona el Jav. y Id. de los pat. Juan Llopis y Joaquín Trullenque con trigo, aceyite y fierro.

En el extracto de la lotería de ayer salieron los números siguientes, 12-39-71-76-20.

EN LA IMPRENTA DE VILLALONGA.